

# FACKLERS FOKUS

Der Bürgerbeauftragte informiert

2 / 2025



Gespräche auch über die Bundesländer hinweg: Anfang des Jahres hatte ich Gelegenheit, mich mit dem Arbeitskreis Petitionen der SPD-Fraktion im niedersächsischen Landtag auszutauschen. Mehrere Mitglieder des Arbeitskreises statteten mir einen Besuch in München ab und haben sich über meine Aufgaben als Bürgerbeauftragter der Bayerischen Staatsregierung und die Ausgestaltung des Amtes in Bayern informiert (siehe Foto unten).



Das Amt des Bürgerbeauftragten gibt es nicht in allen Bundesländern. Wo es eingerichtet wurde, unterscheidet es sich auch oftmals in seinen Aufgaben oder der Organisationsstruktur. Für den Sommer habe ich ein Gespräch mit dem Bürgerbeauftragten in Thüringen auf der Agenda. Ich halte viel davon, den Horizont zu weiten sowie Erfahrungen und Erlebnisse auszutauschen, um das Beste für die Bürgerinnen und Bürger in Bayern bieten zu können!

## **FACKLERS TIPP:**

Für die Steuererklärung des Jahres 2024 gilt: Zur Abgabe verpflichtete Personen müssen ihre Steuererklärung jetzt wieder bis zum 31. Juli 2025 beim zuständigen Finanzamt einreichen. Sollte die Steuererklärung von einem Steuerberater oder einem Lohnsteuerhilfeverein erledigt werden, verlängert sich die Abgabefrist auf den 30. April 2026. Mehr Informationen gibt es hier: <https://www.lfst.bayern.de/aktuelles/termine-und-fristen>.

## **RÜCKBLICK:**

Mit dem Landeskonventionsbeauftragten des Bayerischen Roten Kreuzes, Herrn Dr. Donald Riznik, habe ich mich über das Humanitäre Völkerrecht ausgetauscht (Foto rechts).

Die laufende Reihe der Marktplatzgespräche wurde mit Gesprächen in Friedberg und Höchstädt a. d. Donau fortgesetzt. Dabei biete ich den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit, ihre Anliegen einfach und im persönlichen Gespräch an mich heranzutragen. Bei den beiden Terminen in Schwaben kamen wieder zahlreiche Bürgerinnen und Bürger mit verschiedenen Anliegen auf mich zu (Foto links unten und rechts unten).



## **AUSBLICK:**

Fit sein und fit bleiben: Das ist nicht nur wichtig für das eigene Wohlbefinden, sondern entlastet auch die Gemeinschaft und schafft – insbesondere in den vielen bayerischen Sportvereinen – Zusammenhalt. Als Bürgerbeauftragter nehme ich die Herausforderung an und laufe gemeinsam mit einigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern beim M-net Firmenlauf in Augsburg und B2Run in München mit.

## **BÜRGER-THEMEN IM FOKUS:**

- Sozialrechtliche Anliegen
- Ausländerangelegenheiten
- Steuerangelegenheiten



[www.buergerbeauftragter.bayern.de](http://www.buergerbeauftragter.bayern.de)

### **Impressum**

Herausgeber:  
Der Bürgerbeauftragte der Bayerischen Staatsregierung Wolfgang Fackler, MdL  
Franz-Josef-Strauß-Ring 1

80539 München  
Bilder: Bayerische Staatskanzlei  
Druck: Bayerische Staatskanzlei  
Stand: Mai 2025

**Der Bürgerbeauftragte  
der Bayerischen Staatsregierung**  
Wolfgang Fackler, MdL